

#OPERACIÓN ENJAMBRE

PRÓFUGO, ALCALDÉ ELECTO

PEDRO HERNÁNDEZ, QUIEN GANÓ EL MUNICIPIO DE SANTO TOMÁS DE LOS PLÁTANOS, TIENE UNA ORDEN DE APREHENSIÓN EN SU CONTRA

POR GERARDO GARCÍA

L

alcaldesa saliente de Santo Tomás de los Plátanos, María del Rosario Matías, y el edil electo, Pedro Hernández de Paz, quienes son esposos, tienen órdenes de aprehensión vigentes, por lo que es el único municipio de los 125 donde no se ha tomado protesta a autoridades.

El presidente de la Junta de Coordinación Política, José Francisco Vázquez, confirmó el caso y aclaró que es un asunto judicial y no político.

27

• **FUNCIONARIOS MUNICIPALES, DETENIDOS.**

Santo Tomás de los Plátanos fue uno de los 10 municipios mexiquenses donde se tuvo la primera incursión en conjunto entre el gobierno federal y estatal con la *Operación Enjambre*, que suma 27 servidores municipales detenidos y vinculados, por diversos delitos y nexos con el crimen.

Aunque en el despliegue cayó la alcaldesa de Amanalco, María Elena "N", siete mandos de seguridad y un presidente honorífico del DIF municipal, las autoridades de seguridad mexiquense reconocieron que había siete funcionarios prófugos, sin especificar quiénes.

PLAN ATARRAYA

- El viernes pasado se verificaron bares y chelerías.
- Cerraron 175 establecimientos de 27 municipios.
- Excedían horarios y vendían bebidas de forma irregular.

Desde el operativo, Rosario Matías y Hernández de Paz desaparecieron, aunque ahora se sabe que enfrentan órdenes de aprehensión y son buscados por la Fiscalía General de Justicia (FGJEM).

En entrevista, Vázquez admitió que en Santo Tomás de los Plátanos la alcaldesa saliente y el edil entrante no se han presentado para llevar a cabo la toma de protesta.

Aclaró que deberán esperar si se presentan los suplentes o si el 1 de enero se toma una determinación al respecto en la Legislatura local.

A menos de dos semanas de entrar en funciones las nuevas autoridades municipales, "es el único municipio del que tengo conocimiento", dijo.

En las elecciones del 2 de junio, Teresa Reyes Lozano renunció a ser candidata por Morena y aliados, en esta localidad al ser secuestrado su suegro, hecho por el que se señaló a la *Familia Michoacana* y a los anteriores políticos. ●

Incertidumbre en Santo Tomás de los Plátanos, por ausencia de alcaldes

GERARDO GARCÍA

Cuando faltan 16 días para entrar en funciones, Santo Tomás de los Plátanos, es el único municipio de la entidad mexiquense, cuyo presidente municipal no ha tomado protesta al cargo. Trascendió que se desconoce el paradero de la actual alcaldesa María del Rosario Marías Esquivel y de su esposo, el alcalde electo, Pedro Luis Hernández de Paz, desde que se registró el operativo *Enjambre*.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez, señaló que esperarán hasta el 1 de enero para tomar una determinación sobre lo que habrá de hacerse en ese caso.

Congreso, al pendiente

Explicó que esperarán a ver si ese día se presentan los suplentes de ambos funcionarios municipales para que el Congreso mexiquense pueda tomar una determinación a fin de garantizar la gobernabilidad de dicha demarcación.

“Es un tema totalmente judicial, no es electoral, no, es un tema que tendrán que responder ellos con quien debe de ser, nosotros ya hicimos lo propio”, señaló al advertir que sólo en caso de que no acudan a la toma de protesta tendrá que intervenir el Congreso local”, puntualizó.

El operativo *Enjambre* no logró detener a nadie en la demarcación.

Las autoridades mexiquenses aceptaron que ese día lograron fugarse y evadir la detención siete funcionarios municipales, aunque no detallaron si dentro de estas siete personas se encuentran la actual alcaldesa y su esposo, el edil electo.